
LA RENGA EN USHUAIA

CUATRO DETENIDOS POR ABIGEATO DE CORDEROS

Una pareja viajó desde Ezeiza para realizar una importante donación en Puerto 
Almanza. Van por rutas argentinas “llegando a donde nadie llega y donde 
realmente lo necesitan”.

ACCIÓN SOLIDARIA DE MOTOQUEROS EN LA

TAXISTAS 
TRABAJARON UN 
25% MÁS DE LO 
NORMAL

RECOMIENDAN PAGO 
EN EFECTIVO EN LA 
BARCAZA

Fueron detenidos el pasado fin de semana en la salida de Río Grande por abigeato de 
tres corderos. La requisa del vehículo reveló armas y elementos de faenado 
ilegal. La investigación sigue su curso.

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  6

RÍO GRANDE

USHUAIA

PÁG.  5

INCAUTAN ARMAS Y FAENADO

PÁG. 12

En el espacio se buscará atender de manera integral a las personas en su contexto barrial, 
con el desarrollo de políticas de salud, género y social. 

PIDEN PRISIÓN PERPETUA 
PARA EL ACUSADO

PÁG. 3

Nº 9263 | AÑO XXXVI | MARTES 28 DE NOVIEMBRE | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Así lo solicitó el fiscal, en el juicio que se le sigue a Francisco Amador, por el 
asesinato ocurrido en 2010, cuando todavía no existía la figura de 
“femicidio”, por lo que la pena llegaría a los 25 años de prisión. PÁG. 13

La Transbordadora Austral 
Broom S.A., recomienda pagar 
en efectivo la tarifa en el cruce 
Primera Angostura debido a 
intermitencias en el sistema 
electrónico de cobro, por las 
condiciones climáticas adversas.

MEDIDA TEMPORAL DE TABSA

Desde la Asociación de Taxis 
destacaron el buen resultado que 
para el sector implicó el recital de 
La Renga, con mayor volumen 
de trabajo, aún pese a ciertos 
inconvenientes de transitabilidad.

EL CENTRO MUNICIPAL DE DESARROLLO 
COMUNITARIO, UN NUEVO LUGAR DE ENCUENTRO

PÁG. 6

POSTA SANITARIA

CRIMEN DE MARIANELA RAGO
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En relación al juicio por los incendios en la reserva natural Corazón 
de la Isla, el juez expresó reservas acerca del sistema procesal 
penal actual en el país y la provincia, señalando obstáculos que 
dificultan la administración de justicia en casos como el de 
Tolhuin.

EL INCENDIO EN TOLHUIN 
PLANTEA OBSTÁCULOS EN EL 
PROCESO JUDICIAL

El Juez de Primera Instancia del 
Juzgado de Competencia Integral de 
Tolhuin, Dr. José Silvio Pellegrino, 
compartió por FM Master’s sus pers-
pectivas sobre el proceso penal vigente 
en la provincia, aplicadas sobre el caso 
específico de los incendios en la reser-
va natural Corazón de la Isla el pasado 
verano. 

En cuanto al actual proceso en mar-
cha, señaló que su continuidad “es 
solo una decisión de mérito inicial que 
puede ser recurrida, o no. Porque hay 
medios alternativos de solución del 
conflicto a los cuales pueden llegar a 
apelar”.

El Juez destacó que la inocencia de 

las personas procesadas se mantiene 
hasta que haya una sentencia defini-
tiva y resaltó que el delito en cuestión 
no es de escala penal grave, reducien-
do el riesgo de fuga o entorpecimien-
to procesal: “No es un delito de escala 
penal grave, de modo que tampoco 
hay un riesgo de fuga o entorpeci-
miento procesal”.

En relación con el marco legislati-
vo, Pellegrino expresó críticas, ejem-
plificando con la Ley de Salud Mental, 
a la que luego comparó con el código 
penal: “Creo que, a título personal y 
no a título de juez de Tolhuin, esta-
mos con legislación excesivamente 
adelantada para las realidades nues-

CORREDORES INMOBILIARIOS A FAVOR DE 
TERMINAR CON LA INTERVENCIÓN ESTATAL

Autoridades del Colegio de Corre-
dores Inmobiliarios y Martilleros anali-
zaron el impacto de la derogación de la 
Ley de alquileres, anunciada por Javier 
Milei, tanto en compraventa como en 
alquileres de inmuebles, en una suerte 
de libre mercado sin intervención esta-
tal.

Gabriel Martínez, ex presidente del 
Colegio de Corredores Inmobiliarios 
y Martilleros de la provincia, junto a 
Sergio Arroquy, presidente de fiscali-
zación de la institución, analizaron la 
posible derogación de la Ley de Alqui-
leres, anunciada por Javier Milei. 

En este contexto, por FM Master’s 
abogaron por un libre mercado sin 
intervención estatal y discutieron los 
efectos percibidos en la compraventa y 
los alquileres de propiedades.

“En el historial lo que tenemos que 
tener en cuenta es que cuando pasó el 
Código Civil al Código Civil Comercial 
en el año 2015, en el código se estable-
cía la contratación de cualquier tipo de 
contrato. En una de ellas, el contrato 
de alquiler. Durante ese lapso no tuvi-
mos problemas, salvo la inflación” co-
menzó diciendo Martínez

Luego señaló que la intervención 
clusive, que los locadores o los pro-
pietarios tengan posibilidad de po-

estatal a través de la Ley de Alquileres 
generó inconvenientes, especialmente 
al fijar límites en los aumentos: “Cómo 
puede ser que el Estado venga y me 
dice que, como Estado, van a poner el 
valor del aumento en un país donde la 
inflación se fue a la estratosfera”.

Argumentaron que la intervención 
estatal ha llevado a un aumento des-
proporcionado en los valores de las 
propiedades: “Lo que pasó fue que el 
valor de las propiedades, obviamen-
te, subió. Lo que nosotros llamamos 
en economía, el propietario se blinda 
ante una situación inesperada de qué 
va a pasar”.

La desregulación, según los corre-
dores inmobiliarios, podría beneficiar 
a propietarios al permitir una mayor 
oferta y competencia en el mercado: 
“Esto blinda al que alquila también. 
Porque si vos tenés la oferta suficiente 
en el mercado, lo estabilizas, que tiene 
que ver con la parte de la venta”.

“El resultado negativo que trajo 
la ley es que cuando quiso proteger 
al locatario no lo protegió, lo penali-
zó, porque retiraron propiedades del 
mercado, porque los valores se fueron 
para arriba y porque eso permitió, in-

ALQUILERES

ner condiciones mucho más leoninas”, 
concluyó.

JUEZ PELLEGRINO

tras, como podría ser la famosa Ley de 
Salud Mental, criticada por lo difícil de 
su aplicación, pero es una ley pensada 
para Finlandia”.

Como contrapartida, expresó sus 
reparos sobre el sistema penal en la 
provincia: “En la provincia tenemos 
un sistema procesal penal inquisitivo, 
donde el juez es una especie de juez y 
parte porque investiga y, a la vez, tiene 
que dar las garantías”.

En tal sentido, abogó por migrar ha-
cia un sistema más moderno y eficien-

te: “Estamos tratando de acomodar 
algún articulito, a lo que ya tenemos, 
cuando hay proyectos a nivel nacional, 
incluso provincial, de migrar a un sis-
tema un poco más moderno y eficiente 
donde sea el fiscal el que investigue y el 
juez el que ponga coto al poder puniti-
vo del Estado”.

Sus reflexiones subrayan los de-
safíos en el sistema legal de Tierra del 
Fuego y destacan la importancia de 
ajustar la legislación para adaptarse y 
buscar mayor eficiencia en la adminis-
tración de justicia.
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El secretario de Gobierno de la Municipalidad calificó como un éxito total el concierto masivo del sábado de la banda La Renga, que 
generó más de $2,000 millones para la ciudad en diversos aspectos, además de dejarla limpia y sin ningún incidente lamentable.

César Molina, secretario de Go-
bierno de la Municipalidad de Us-
huaia, expresó su satisfacción por el 
éxito del mega recital de La Renga, 
que atrajo a más de 20,000 personas 
a la ciudad. 

El funcionario destacó, por FM 
Master’s, que el evento fue históri-
co y único, generando un impacto 
económico positivo y sin inciden-
tes: “El fin de semana se vivió una 
fiesta maravillosa, un evento que va 
a quedar en la historia de nuestra 
ciudad, único. Con la concurrencia 
masiva de más de 20.000 personas, 
un recital que fue un gran aconte-
cimiento”.

Señaló asimismo que se trabajó 
en coordinación con diversas enti-
dades y fuerzas de seguridad para 
garantizar la seguridad y la preven-
ción: “Se trabajó mucho en preven-
ción. Mucho en la importancia del 
cuidado del ambiente, de recordar 
la prohibición de hacer fuego, de la 
precaución al transitar, de no poder 
tomar alcohol recordando que te-
nemos alcoholemia cero en nuestra 
ciudad”.

Además, destacó la importancia 
de la articulación entre diferentes 

áreas y la colaboración con el go-
bierno provincial para lograr el éxi-
to del evento: “Logramos garanti-
zar que nuestra ciudad sea sede de 
un evento magnífico, y lograr una 
afluencia de público impresionan-
te, con más de 20,000 personas, con 
todo lo que implica para el comer-
cio local y el comercio de nuestros 
emprendedores”.

Molina resaltó el impacto posi-
tivo en el comercio local y la satis-
facción de los comerciantes por la 
cantidad de público: “El comercian-
te local tuvo la posibilidad de tener 
un fin de semana que también le 
generó una diferencia en cuanto a 
la cantidad de público, en cuanto a 
cantidad de ventas. Hemos recibido 
mensajes de muchos comerciantes 
valorando y destacando la impor-
tancia de este suceso extraordina-
rio”.

El funcionario municipal con-
cluyó su intervención resaltando 
que, a pesar de la lluvia durante el 
evento, todo se desarrolló con nor-
malidad fundamentalmente gracias 
a la coordinación entre las áreas 
municipales y provinciales.

SATISFACCIÓN EN LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA POR 
LOS RESULTADOS

ÉXITO DE LA RENGA

Esta obra es fundamental para las y 
los vecinos de zona sur y alrededores, 
ya que favorecerá el acceso de los mis-
mos a diversas actividades recreativas, 
culturales y enmarcadas en programas 
sociales. 

El Centro Municipal de Desarrollo 
Comunitario es una obra muy espera-
da por los vecinos y vecinas de los dis-
tintos barrios que integran la zona sur 
de nuestra ciudad, ya que les permitirá 
participar de manera activa de distin-
tas actividades, recreativas, sociales y 
culturales, pensadas para las familias 
riograndeses. 

Tal espacio ubicado sobre la calle 
Rafaela Ishton, cuenta con un Salón 
de Uso Múltiples, una cocina; una ofi-
cina; baños inclusivos; y dos espacios 

que serán destinados a actividades 
enmarcadas en programas sociales, 
culturales y de atención primaria de la 
salud. 

Desde dicho Centro, se buscará 
atender de manera integral a las per-
sonas en su contexto barrial, con el de-
sarrollo de políticas de salud, género y 
social; como así también se brindará 
atención personalizada de abordaje y 
enfoque territorial a familias y organi-
zaciones comunitarias como meren-
deros y comedores. 

Contará, además, con espacios de 
idiomas para infancias y adultos, en-
cuentros de promoción y prevención 
de salud, espacios de cuidados de in-
fancias y de capacitación a mujeres, 
entre otras actividades.

EL CENTRO MUNICIPAL DE DESARROLLO COMUNITARIO, 
UN NUEVO LUGAR DE ENCUENTRO 

RÍO GRANDE
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La ministra de Obras de la provincia evaluó la propuesta de Javier Milei de dar prioridad al sector privado en proyectos de obra pública, 
manteniendo al Estado Nacional al margen, especialmente en lo que respecta al financiamiento, incluso para iniciativas en curso.

DUDAS SOBRE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA 
INICIATIVA PRIVADA EN OBRAS PÚBLICAS

MINISTRA GABRIELA CASTILLO

La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos de la provincia, Gabriela Castillo, 
abordó el planteo del presidente electo, 
Javier Milei, sobre dar prioridad a la ini-
ciativa privada en obras públicas, man-
teniendo al Estado Nacional al margen, 
especialmente en términos de financia-
miento. Castillo cuestionó la viabilidad 
de esta propuesta en el contexto local. 

En sus palabras, expresadas por FM 
Master’s, Castillo rememoró que “la ini-
ciativa público privada, hubo una en la 
gestión del 15 al 19, fue una puerta que 
estuvo abierta para llevar adelante en la 
Argentina. Esto es una utopía y no exis-
te esta cultura de trabajo”.

La ministra señaló que la cultura 
local no favorece la llegada masiva de 
inversionistas privados dispuestos a fi-
nanciar proyectos: “Yo no recuerdo, y 
estaba en la función pública, que hu-
bieran venido amontonándose en la 
puerta de la Municipalidad, que era en 
ese momento mi lugar de trabajo, di-
ciendo ‘yo soy empresario, tengo plata y 
quiero invertir en las obras que necesite 
Tierra del Fuego’”.

Además, explicó los requisitos 
para que la iniciativa público privada 
sea factible: “Para que exista la inicia-
tiva público privada tiene que haber 
un proyecto que lo puede hacer el Es-
tado, que lo puede hacer este privado 
que traiga la iniciativa, es decir, una 
idea sobre la que trabajar”.

Castillo destacó la importancia de 
la financiación y cómo esto puede li-
mitar las opciones: “No es lo mismo 
el financiamiento de un recupero 
en alguna fuente a 25 años y en otra 
fuente a 10. Entonces también esto 
deja excluido al que no puede pagar”.

En términos de servicios públicos 
esenciales, enfatizó el papel crucial 
del Estado: “Ahí es donde lo que se 
pone en juego es el lugar del Estado, 
porque precisamente es el Estado el 
garante de la sostenibilidad de los 
servicios públicos: la salud, la educa-
ción, la seguridad, el acceso al depor-
te, al cuidado, a la cultura, a todos los 
servicios del Estado”.

Finalmente, la ministra Gabriela 
Castillo destacó la falta de historia 

RECONOCIMIENTO A LA 
MUNICIPALIDAD SEGÚN LA 
CÁMARA DE COMERCIO

Desde la Cámara de Comercio de 
Ushuaia analizaron los resultados 
del evento que atrajo a aproximada-
mente 20,000 personas el pasado fin 
de semana.

El vicepresidente de la Cáma-
ra de Comercio de Ushuaia, Daniel 
González, expresó en FM Master’s 
su satisfacción con el desarrollo 
del recital de La Renga, que atrajo a 
unas 20,000 personas a la ciudad. 

“Todo lo que sea consensuado 
funciona mucho mejor. La deci-
sión de este espectáculo fue de la 
Intendencia. Nos convocaron, lógi-
camente, y la verdad que le agrade-
cemos al municipio en ese sentido”, 
consideró.

Aunque destacó la coordinación, 
González mencionó la importancia 
de una mayor integración del sector 
comercial en decisiones de este tipo: 
“La gente en general, el ciudadano, 

en el modelo propuesto por Milei y de-
fendió el papel activo del Estado en la 
provincia: “No tenemos una historia 
en ese modelo, pero tenemos una his-
toria de un Estado presente en donde 
da respuesta a estas necesidades de los 

vecinos. Tierra del Fuego es un claro 
ejemplo de esta cercanía del Estado con 
la gente y de cómo se llevan adelante 
proyectos que involucran esta modifi-
cación en las condiciones de vida de 
nuestros vecinos” concluyó.

LA RENGA EN USHUAIA

es el que, de alguna manera, plantea 
la conformidad o disconformidad. 
Pero desde el sector comercial nos 
gustaría que estemos integrados a 
este tipo de decisiones, porque ver-
daderamente nos incluye”.

El representante comercial tam-
bién resaltó la demanda generada 
por la afluencia de visitantes y la 
necesidad de satisfacerla, pero su-
brayó la importancia del consenso: 
“Que venga tanta gente a Ushuaia 
genera una demanda que uno tiene 
que satisfacer, lógicamente. La ver-
dad que coordinando las cosas nos 
beneficiamos todos”.

“Gracias a la gestión tanto del 
municipio como de la provincia de 
poner todos los recursos que tienen 
para cuidar y controlar un poco las 
calles, creo que todo salió muy bien. 
Incluso la limpieza también”, con-
cluyó.
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LA RENGA EN USHUAIA

El presidente de la Asociación de Taxis de Ushuaia se refirió al buen resultado que para el sector implicó el recital de La Renga. 
Conformidad porque hubo mayor volumen de trabajo, aún pese a ciertos inconvenientes de transitabilidad en las horas más álgidas.

TAXISTAS TRABAJARON UN 25% MÁS DE LO NORMAL 

Fabián Lara, presidente de la 
Asociación de Taxis de Ushuaia, 
compartió que el mega recital de La 
Renga en la ciudad tuvo un impacto 
positivo en el sector de taxis, gene-
rando un aumento significativo en 
la demanda de servicios. 

A pesar de ciertos rumores de 
amenazas que circularon antes del 
evento, Lara aseguró, en FM Mas-
ter’s, que los taxistas trabajaron 
normalmente y que se coordinó con 
las autoridades locales para garan-
tizar la fluidez del trabajo: “El día 
viernes, por audios que nos habían 
llegado o andaban circulando por 
ahí en la comunidad, diciendo que 
había habido amenazas, que el ta-
xista no iba a trabajar y todo eso, 
hay que desmentir eso, porque no-
sotros salimos a trabajar”.

El presidente de la asociación 
destacó el aumento en la demanda 
de traslados debido a la gran afluen-
cia de personas, especialmente con 
la cantidad de vuelos registrados 
durante el evento: “Creció lo que 
tiene que ver con el caudal de tras-
lados que hay de desde un lado a 
otro. Inclusive entre el viernes y el 
sábado hubo alrededor de 40 vue-
los, y eso generó una demanda que, 

en la última parte antes del recital, 
generó una demanda que por ho-
rarios hasta nos veíamos desbor-
dados”.

Aunque reconoció ciertas di-
ficultades de tráfico durante el 
evento, Lara subrayó que el im-
pacto positivo se extendió a varios 
sectores de la ciudad: “También 
se nos complicó, y no solo a noso-
tros, sino al resto de la ciudad, en 
lo que tenía que ver con la tran-
sitabilidad propiamente dicha del 
movimiento dentro de la ciudad. 
No sólo para aquellos que venían 
al recital, sino con el vecino, con 
el usuario de todos los días”.

En términos de beneficios eco-
nómicos, Lara informó un incre-
mento significativo en las recau-
daciones durante el fin de semana 
del recital en comparación con 
otros fines de semana: “Específi-
camente, hubo un incremento en 
las recaudaciones con respecto a 
otros fines de semana en donde 
no había este tipo de eventos. Cre-
cieron entre un 20% y un 25% las 
recaudaciones este fin de semana, 
con respecto al evento que hubo” 
concluyó el presidente de la Aso-
ciación.
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TABSA, Transbordadora Austral 
Broom S.A., recomienda pagar en 
efectivo la tarifa de la barcaza en el 
cruce Primera Angostura debido a in-
termitencias en el sistema electrónico 
de cobro, por las condiciones climáti-
cas adversas.

La empresa Transbordadora Aus-
tral Broom S.A. (TABSA) anunció a tra-
vés de sus redes sociales que, debido a 
condiciones climáticas adversas, se re-
comienda a los usuarios prever contar 
con dinero en efectivo para abonar la 
tarifa de la barcaza en el cruce Primera 
Angostura. 

El anuncio tiene relación a que, en 
virtud de los fuertes vientos reinantes 
en el lugar en esta época del año, el 
sistema de pago con tarjeta de débito 

CUATRO DETENIDOS POR 
ABIGEATO DE CORDEROS

Cuatro individuos fueron dete-
nidos el pasado fin de semana en la 
salida de Río Grande por abigeato 
de tres corderos. La requisa del ve-
hículo reveló armas y elementos de 
faenado ilegal. La investigación si-
gue su curso.

En un operativo llevado a cabo el 
pasado fin de semana, las autorida-
des detuvieron a cuatro individuos 
por el presunto abigeato de tres cor-
deros que eran transportados en un 
vehículo. 

El hecho fue descubierto el sá-
bado por la noche en el puesto José 
Menéndez, en el acceso sur a Río 
Grande por la ruta 3.

La detección se dio cuando los 
efectivos policiales detuvieron un 
Chevrolet Astra, sospechando de 
su carga. A la espera de una orden 
judicial de requisa emitida por el 
Juzgado de Instrucción 2 a cargo del 
Dr. Raúl Sahade, se demoró tanto 

RECOMIENDAN PAGO EN 
EFECTIVO EN LA BARCAZA 
EN PRIMERA ANGOSTURA

presenta intermitencias que dificultan 
su correcta utilización.

La medida vigente se mantendrá 
hasta nuevo aviso, según informaron 
en la firma chilena.

La determinación aplica exclusiva-
mente al cruce en Primera Angostura, 
y busca, según difundieron, garantizar 
la continuidad del servicio ante posi-
bles inconvenientes con el sistema 
electrónico. 

La tarifa actual para el cruce es-
tablecida asciende a 19.000 pesos 
chilenos o 23.700 pesos argentinos. 
La firma TABSA insta a los usuarios a 
mantenerse informados sobre futuras 
actualizaciones en sus plataformas di-
gitales.

RÍO GRANDE
MEDIDA TEMPORAL DE TABSA

el vehículo como a sus cuatro ocu-
pantes.

Durante la requisa del automó-
vil, se encontraron piezas corres-
pondientes a tres corderos faena-
dos, cuidadosamente embalados en 
bolsas de consorcio en el baúl del 
vehículo. Además, se descubrió una 
carabina, chaira y cuchillos, ele-
mentos asociados al faenado ilegal.

Los detenidos en el lugar fueron 
identificados como Brandon Ri-
quelme (23 años), Arturo Riquelme 
(47 años), Víctor Lemes (39 años) y 
Alejandro González (33 años). Fue-
ron notificados de sus derechos y 
garantías en la causa formalizada, 
quedando posteriormente en liber-
tad.

La investigación continúa para 
determinar responsabilidades y po-
sibles conexiones con actividades 
delictivas similares.
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La Ministra expresó su reconoci-
miento especial a la Subsecretaría de 
Seguridad Vial y Defensa Civil, desta-
cando la importancia de su planifica-
ción y esfuerzos, que contribuyeron 
significativamente a que los eventos se 
desarrollaran sin contratiempos. 

“Su dedicación garantizó que la po-
blación pueda disfrutar de los eventos, 
con total tranquilidad. Su compromiso 
es digno de reconocimiento”, señaló la 
funcionaria.

Asimismo, Chapperón elogió el 
profesionalismo de la Policía de Tierra 
del Fuego, subrayando su papel crucial 
en mantener el orden y la seguridad en 
medio de grandes multitudes. “Su pre-
sencia tranquilizadora, empatía para 
el control y cercanía con los asistentes 

CHAPPERÓN DESTACÓ LA COORDINACIÓN Y 
SEGURIDAD DEL EVENTO
La Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón, extendió su agradecimiento al personal de la Secretaría 
de Protección Civil y a la Policía de la Provincia por su eficiente labor durante el pasado fin de semana en el que se llevaron a cabo 
eventos masivos en la comunidad fueguina.

a los distintos eventos fueron pilares 
fundamentales para nuestra comuni-
dad”, destacó.

También, la funcionaria provincial 
hizo hincapié en la importancia de 
contar con equipos comprometidos 
con la ciudadanía, subrayando que 
“estos eventos refuerzan las estadísti-
cas nacionales que posicionan a Tierra 
del Fuego como la provincia más segu-
ra del país”.

“En momentos como estos, nos da-
mos cuenta de la importancia de con-
tar con equipos tan comprometidos 
con la ciudadanía, reafirmando así a 
Tierra del Fuego como la provincia más 
segura del país. Gracias por su tiempo 
y esfuerzo para garantizar la seguridad 
de fueguinos y turistas”, concluyó.

El encuentro tendrá lugar el día sá-
bado 2 de diciembre de 15 a 18 hs en la 
Escuela N° 3 “Monseñor Fagnano” cita 
en 12 de octubre N° 383, patio central. 
Entrada libre y gratuita.

El Gobierno de la provincia de Tie-
rra del Fuego AeIAS a través de la Sub-
secretaría de Gestión y Articulación de 
Políticas Sociales para Personas con 
Discapacidad, Secretaría de Niñez, 
Adolescencia y Familia del Ministerio 
de Desarrollo Humano, invita a la co-
munidad a la 2° edición de la “EXPO 
INCLUSIVA, un punto de encuentro 
para conocer más sobre discapaci-
dad”. 

La jornada tiene como principales 
objetivos visibilizar las políticas públi-
cas, programas y actividades a favor de 
la personas con discapacidad desarro-
lladas tanto por el Estado provincial, 
como así también por las organizacio-
nes privadas y sociales no guberna-
mentales. 

La Expo busca ser un lugar donde 
cada dependencia del Estado provin-
cial da a conocer su labor diaria y sus 

SE REALIZÓ LA 1° EDICIÓN DE LAS 
“JORNADAS DE ATENCIÓN PRIMARIA 
DE LA SALUD” 

Se llevó a cabo bajo el lema 
“Compartir tiempo de trabajo con 
otros nos enriquece, nos desafía y 
nos ayuda a crecer como trabajado-
res y como equipo”.

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia, desarrolló la 1° Edición de 
Jornadas de APS, en el Centro Cultu-
ral Yaganes de Río Grande. El Secre-
tario de Atención Primaria y Medi-
cina Comunitaria, Ezequiel Zolezzi, 
destacó que “la atención primaria es 
una de las estrategias más acordes y 
válidas para garantizar el acceso de 
la población a la salud, de la manera 
más equitativa posible”.

En ese sentido, el Profesional, 

GOBIERNO REALIZARÁ LA EXPO 
INCLUSIVA 2023 

proyectos respecto a este colectivo 
social y donde las organizaciones pri-
vadas y sociales no gubernamentales 
pueden crear y reforzar sus propias re-
des de acción y colaboración.

Este encuentro tendrá lugar en la 
ciudad de Ushuaia, el día sábado 2 
de diciembre del corriente año en el 
patio central de la Escuela Número 3 
“Monseñor Fagnano” sito en calle 12 
de octubre 383, desde las 15 hasta las 
18hs.

Durante la jornada se llevará a 
cabo el concurso “Sentir la inclusión” 
que consiste en la presentación de 
una obra artística, donde las y los in-
teresados muestren cómo debería in-
cluirse una persona con discapacidad 
en nuestra sociedad. Para participar 
deberán enviar un correo electrónico 
a proyectos.ssps@gmail.com. Habrá 
premios y distinciones para todas y 
todos los participantes.

El encuentro contará con buffet a 
cargo de emprendedores de la Capital 
fueguina.También habrá sorteos con 
importantes premios.

RÍO GRANDEUSHUAIA

ponderó “hoy más que nunca nos 
parece relevante la reafirmación y la 
defensa de esta estrategia, mediante 
el testimonio del trabajo diario que 
se realiza junto a la comunidad en 
cada Centro de Salud”.

A lo largo de la jornada, los equi-
pos de los Centros de Salud Riogran-
denses expusieron las actividades 
que realizaron durante todo el año 
con el fin de poder compartir, re-
flexionar y mejorar la calidad de 
atención hacia la comunidad.

De este evento participaron los 
equipos de salud de los CAPS N° 1, 2, 
3, 4, 5, 6 y 7, y la Posta Sanitaria.

LA RENGA EN USHUAIA
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El análisis de ingresos diarios reve-
ló que se ocuparon alrededor de 5.000 
habitaciones y 2.200 hospedajes tem-
porales, con un total de $413.000.000 
por día en hospedaje. La gastronomía 
también se vio impulsada, con ven-
tas que alcanzaron los $12.000.000. 
El sector de supermercados y comer-
cios de proximidad indicó ventas por 
$15.000.000. Además, se registraron 
compras en el centro de la ciudad y la 
utilización de diversos servicios por un 
valor de $18.000.000. 

Destacable fue también la visita 
del público a destinos turísticos loca-
les, con una ocupación del 100% en 
navegaciones, excursiones al Parque 
Nacional, el Tren del Fin del Mundo y 
el uso total de taxis, remises y combis, 
sumando más de $10.000.000. 

El movimiento económico total en 
estos cuatro días fue más de 2.000 mi-
llones de pesos, y se emplearon aproxi-
madamente 600 personas de la ciudad 
para trabajar en el evento.

El movimiento económico, seg-
mentado por día y tipo de visitantes, se 
distribuyó por toda la ciudad, no solo 

EL MOVIMIENTO ECONÓMICO QUE GENERÓ EL 
HISTÓRICO CONCIERTO
Desde el área de la Secretaría de Turismo de la Municipalidad, se recopiló información sobre ocupación, demanda y consumo en la 
ciudad, con números significativos. 

SE LLEVARÁ ADELANTE UNA 
JORNADA DE PREVENCIÓN DEL VIH

Será este viernes 1° de diciembre, 
desde las 17 horas, en el Parque de 
los 100 Años. La iniciativa del Muni-
cipio es en el marco del “Día Mun-
dial de la Sensibilización del VIH”.

Cada 1 de diciembre se celebra 
en todo el mundo una jornada de 
sensibilización del VIH, durante la 
cual las comunidades aúnan es-
fuerzos e impulsan diversas accio-
nes, en pos de generar prevención y 
concientización de esta enfermedad 
que afecta a millones de personas. 

En este marco, el Municipio -en 
un trabajo conjunto entre la Secre-
taría de Salud y la Dirección de Ju-
ventudes- llevará adelante la jorna-
da ”Prevención en Acción”. Será este 

viernes 1° de diciembre, desde las 17 
horas, en el Parque de los 100 Años. 

La propuesta está orientada pun-
tualmente a las juventudes riogran-
denses, con el fin de generar mayor 
sensibilización respecto al VIH y 
que los mismos impulsen acciones 
preventivas.

Durante la jornada, habrá stands 
informativos, competencias de fre-
estyle, espectáculos de baile, Dj en 
vivo. Asimismo, el equipo de Salud 
del Municipio llevará a cabo testeos 
voluntarios de VIH.

Cabe señalar que, en virtud de 
que la actividad es al aire libre, está 
sujeta a condiciones climáticas.

en el casco céntrico. Los comercios de 
proximidad se beneficiaron conside-
rablemente. Según la venta de boletos, 
llegaron 17.000 visitantes de fuera de la 
provincia, además de 5.000 personas 
de Río Grande y 3.500 de Ushuaia que 
compraron sus entradas con descuen-
to a través de la Tarjeta +U.

Gustavo Ventura, secretario de tu-
rismo de la municipalidad de Ushuaia, 
comentó: “Primero, queremos agra-
decer y felicitar a la productora que 
apostó por traer a esta banda icónica 
a nuestra ciudad, asumiendo el riesgo 
económico y logístico que esto impli-
có. Estamos satisfechos con el desarro-
llo de este evento, que significó no solo 
la visita de más de 17.000 argentinos de 
todas las provincias, sino también de 
5.000 vecinos y vecinas de Río Grande, 
muchos uruguayos y chilenos. Además, 
la transmisión del evento por la plata-
forma internacional de streaming Star 
Plus y Disney, así como la cobertura 
de Radio Mega 98.3, nos dio visibilidad 
en 24 países. Esto nos posicionó en los 
trending topics en redes sociales, lo 
que refleja la importancia de realizar 

estos eventos para el mundo. Acom-
pañó el buen comportamiento general 
de los visitantes, lo que no es fácil con 
más de 20.000 personas en una ciudad 
pequeña como la nuestra. Se respeta-

ron los sitios indicados para estacionar 
y acampar. La provincia nos informó 
que no hubo robos, violencia sobre la 
propiedad privada, detenidos ni de-
nuncias en las comisarías”.

LA RENGA EN USHUAIA

RÍO GRANDE
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En tal marco, se entregaron 400 cer-
tificados del Programa Municipal “For-
marte es Crecer” a riograndenses que 
concluyeron las capacitaciones y cursos 
realizados durante el segundo semestre 
del 2023. Cifra que se suma a los más de 
6000 vecinos certificados de dicho pro-
grama.

Se destaca que, durante este semes-
tre, se desarrollaron capacitaciones 

400 NUEVOS EGRESADOS DEL PROGRAMA 
“FORMARTE ES CRECER”
El Municipio, a través del programa “Formarte es Crecer”, busca fomentar la capacitación de cada vecino y vecina para promover 
su autonomía personal, la inserción laboral y el desarrollo de la economía local.

desde la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Ambiente en conjunto 
con la Secretaría de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad, con la cooperación 
y acompañamiento de la Fundación 
Mirgor y la empresa BGH. Además, 
se dispusieron espacios de cuidados 
de infancias a fin de disminuir la de-
serción en el desarrollo de los cursos.

El secretario de Desarrollo Eco-

nómico y Ambiente, Matías Lapadula, 
sostuvo que “estamos muy contentos 
con lo logrado en estos cuatro años de 
gestión. No sólo hemos ampliado la 
cantidad y diversidad de cursos sino 
que hemos sumado al sector privado 
a esta importante política municipal”.

Lapadula destacó que “por prime-
ra vez, y a partir de la creación de la 
Secretaría de Mujer, Género y Diversi-
dad, hemos incorporado la perspecti-
va de género en todas las áreas, traba-
jando transversalmente para reducir la 
brecha de género en oficios masculini-
zados. Además, pudimos llevar cada 
uno de los cursos a cada barrio de la 
ciudad llegando a cada vez más veci-
nos y vecinas”.

Por su parte, la directora General de 
Enlace Interinstitucional y Formación 
en Perspectiva de Género, Luz Torres, 
señaló “celebramos el trabajo articula-

do del Municipio con fundación Mir-
gor y BGH, para la erradicación de las 
desigualdades por motivos de género, 
tanto en el ámbito laboral y de forma-
ción”.

Y subrayó: “tenemos un propósi-
to como comunidad que es continuar 
fortaleciendo económicamente a las 
mujeres de nuestra ciudad, que pue-
dan acceder a más formación y sobre 
todo permanecer y concluir. Por ello, 
hemos incluido en las propuestas de 
formación laboral, espacios de cuida-
dos para las infancias, para que pue-
dan lograr los objetivos de capacita-
ción que las mujeres se proponen”.

Durante el acto, también se llevó 
adelante un sorteo de 32 kits con he-
rramientas e insumos, como así tam-
bién de premios donados por BGH, Sur 
Importación y Sueño Fueguino.

SE REALIZARÁ LA MUESTRA ANUAL 
DE LOS POLOS CREATIVOS 

El próximo jueves 30 de noviem-
bre a partir de las 18hs  se realizará la 
Muestra Anual de los Polos Creativos 
en Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. 
Los vecinos y vecinas de las tres ciu-
dades podrán disfrutar de variadas 
actividades como programación, mú-
sica digital, robótica, impresión 3D, 
videojuegos y mucho más.

“El objetivo es abrir las puertas de 
los Polos Creativos para mostrar a las 
familias y a la población en general 
el trabajo que hicimos durante todo 
el año en áreas como programación, 
robótica, IA, redes sociales, anima-
ción, videojuegos, cubing, entre otros 
espacios que tenemos en los Polos”, 
adelantó la Directora Provincial de 
Polos Creativos, María Fernanda Ros-
si.

“Desde febrero contamos con una 
amplia oferta de cursos y talleres en 
saberes digitales y nuevos conoci-
mientos, y es un orgullo presentarle a 
la comunidad el resultado del trabajo 
de las y los estudiantes en un espacio 
de educación libre, gratuito e inclusi-
vo”, comentó.

La funcionaria destacó el impor-
tante acompañamiento del Ministe-

RÍO GRANDE

PRÓXIMO JUEVES 

rio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, ya que “ese apoyo nos 
ha dado la oportunidad de alcan-
zar logros muy importantes en este 
2023, como la realización del Torneo 
de Cubing más austral del mundo 
que contó con participantes de otras 
provincias de la región; además de 
otras actividades que desarrollamos 
a lo largo del año y que tuvieron una 
gran concurrencia, como las sema-
nas gaming de “Invierno TDF”, “Pri-
mavera Check Point”, “Polo Game 
Jam”, las actividades por el Mes de 
las Infancias, entre otras”.

“Tenemos mucho para mostrar a 
la comunidad, para que conozcan, 
disfruten y para que se sumen a es-
tos espacios que ofrecemos en los 
Polos Creativos de las tres ciudades. 
Las y los esperamos el próximo jue-
ves 30 de noviembre a partir de las 
18 horas en los Polos de Río Grande, 
Tolhuin y Ushuaia”, invitó Rossi.
- Polo Creativo Norte de Río Gran-
de: Thorne 1406
- Polo Creativo Centro de Tolhuin: 
Pedro Oliva 880
- Polo Creativo Sur de Ushuaia: Go-
bernador Paz 836
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PROVINCIALES

INAUGURARON LOS JUEGOS EPADE Y V JUEGOS PARAEPADE

Por la tarde de este lunes, día en que 
comenzará la competencia deportiva, 
se replicará la ceremonia en las sub-
sedes de General Pico, General Acha y 
Eduardo Castex.

El secretario de Deportes de Tierra 
del Fuego, Carlos Turdó, acompañó la 
inauguración junto a sus pares y al Di-
rector de Competencias Deportivas del 
Ministerio de Turismo y Deportes de la 
Nación, Emiliano Gordín.

Por su parte, los deportistas vivieron 
con emoción los distintos pasajes del 
acto a la espera del inicio de las compe-
tencias que se llevarán adelante duran-
te toda la semana.

El acto central de una nueva edición de los Juegos EPADE y Para-EPADE tuvo lugar en el Anfiteatro del Centro Cívico de Santa 
Rosa, con la presencia de las autoridades locales, funcionarios de las provincias participantes y atletas de toda la región Patagónica.

Previamente al acto de apertura 
los representantes de Tierra del Fuego 
realizaron de manera efectiva los trá-
mites administrativos relacionados 
con la acreditación de los participan-
tes en estos Juegos Epade y ParaEpade 
2023.

El siguiente es el cronograma de 
actividades previstas para este lunes 
27 de Noviembre:

SANTA ROSA
8:30 – Atletismo (Pista de solado 

sintético)
9:00 – Básquet Masculino: TDF vs. 

Chubut (Estudiantes) EL PROYECTO DE “LAS BANDURRIAS” 
PASÓ POR AUDIENCIA PÚBLICA 

El Concejo Deliberante trató este 
lunes en Audiencia Pública un pro-
yecto de ordenanza que permitirá 
desafectar más de 690 m2 de un pre-
dio municipal para ser destinados a 
la construcción del Departamento de 
apoyo “Las Bandurrias”, dedicado a la 

SANTA ROSA

9:30 – Natación PCD (All Boys)
11:00 – Básquet Femenino: TDF vs. 

La Pampa (All Boys)
15:00 – Natación (All Boys)
15:30 – Atletismo PCD (Pista de so-

lado sintético)
17:00 – Básquet Masculino: TDF vs. 

Santa Cruz (Estudiantes)
17:00 – Básquet Femenino: TDF vs. 

Chubut (Polideportivo Butaló)
18:00 – Fútbol Masculino: TDF vs. 

Río Negro (MacAllister)
A confirmar: Boccia
GENERAL PICO
19:30 – Fútbol Femenino: TDF vs. La 

Pampa (Ferro)
GENERAL ACHA
16:00 – Vóley Femenino: TDF vs. 

Neuquén (UD Campos)
EDUARDO CASTEX
16:00 – Vóley Masculino: La Pampa 

vs. TDF (Racing Club)

CONCEJO DELIBERANTE

educación de niños, niñas, adolescen-
tes y jóvenes con capacidades diferen-
tes. 

El asunto ya había sido aprobado 
en primera lectura y, tal cual establece 
la Carta Orgánica de la ciudad, debía 
pasar por esta instancia para luego bus-
car la sanción definitiva en la 9ª sesión 
ordinaria a realizarse el miércoles 6 de 
diciembre.

El proyecto de ordenanza, que había 
sido analizado en comisión de Planea-
miento y Obras Públicas, otorga una 
porción contigua a la escuela munici-
pal-provincial experimental “La Bahía”, 
entre calles Vicente Martínez y Esteban 
Nicolás Loncharich. Además, el proyec-
to educativo promueve la articulación 
e integración dentro de las escuelas ex-
perimentales municipales Las Lengas, 
Los Alakalufes, La Bahía, Las Gaviotas, 
Los Calafates y El Faro.

Cabe destacar que “Las Bandu-
rrias” desempeña sus tareas desde el 
año 1993 como “proyecto asociado”, 
y desde sus inicios contaba con edifi-
cio propio. No obstante ello, en virtud 
de la nueva urbanización en el Valle de 
Andorra junto a la Escuela “La Bahía”, 
dicho espacio fue desarticulado, fun-
cionando desde entonces en un “edifi-
cio prestado”, ofrecido por el Ministerio 
de Educación.

A partir de estos avances que permi-
tirán contar con espacio propio, en este 
espacio participativo, docentes y alum-
nos celebraron haber superado esta 
instancia. En el uso de la palabra los in-
teresados agradecieron el tratamiento 
del asunto, a la vez que docentes resal-
taron no haber politizado el tratamien-
to de estos temas, sino haber priorizado 
el bienestar de la comunidad educativa. 
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Cabe señalar que la Legislatura 
declaró de interés provincial la activi-
dad. En los considerandos del docu-
mento se reseña que la fuerza, posee 
carácter de autoridad marítima na-
cional, como Policía Auxiliar Pesque-
ra y es parte integrante del Sistema 
Integrado de Control de Actividades 
Pesqueras (SICAP); además ejerce 
el control de los espacios marítimos 
bajo jurisdicción nacional y la pro-
tección de los recursos pesqueros en 
los mismos, de conformidad con la 
Convención de Naciones Unidas so-
bre el Derecho del Mar (CONVEMAR) 
y la normativa nacional existente.

“Nos sentimos muy orgullosos, de 
dar a conocer en este lugar tan im-
portante como lo es el auditorio del 
STJ, lo que es realmente importan-
te para los intereses marítimos de 
la Nación”, afirmó el especialista en 
control y vigilancia de aguas argen-
tinas.

Ante la mirada atenta de los más 
de ochenta participantes, el profe-
sional expresó, los lineamientos que 
se ejercen acerca del control maríti-
mo. Indicó de manera detallada las 
normativas existentes, las maniobras 
y acciones que la fuerza debe ejercer 
en las acciones que se les indica y 
también, se expresó sobre la aplica-
ción del protocolo para la detección 
e infracción de los buques extranje-
ros que no cumplen el Régimen Fe-
deral Pesquero de la Nación.

“La Argentina posee un importan-
te marco jurídico para la aplicación 
ante posibles faltas al ordenamiento 
federal pesquero. Se trata de una ley 
dinámica que se modifica a la luz de 
las investigaciones”, expresó Kifer-
ling.

Agregó que el Sistema de Vigilan-
cia Electrónica del Mar Argentino, 
(SIVEMAR), implementado por la 
Prefectura, a través de la plataforma 
del sistema Guardacostas, garantiza 
la detección, identificación y segui-
miento de buques infractores.

Además, señaló que la mesa inter-
ministerial, expresa la decisión polí-
tica de cómo el Estado ribereño debe 
intervenir con el objetivo de prevenir 
y desalentar la pesca ilegal.

“Hemos compartido detalles so-
bre la tecnología con la que cuenta 
hoy la Prefectura que es de avanzada 
y de alto nivel internacional. La fuer-
za posee reconocimiento internacio-
nal en materia de captura de buques 
ilegales”, contó a la prensa el Prefec-
to Mayor.

Asimismo, exaltó la política de 
puertas abierta hacia la comunidad 
que desde hace un tiempo llevan 
adelante, “estamos tratando de llegar 
a la mayoría de los sectores que vean 
que realmente la Argentina en mate-
ria de control pesquero no es un país 
débil, por el contrario, contamos con 

JORNADA SOBRE “CONTROL Y VIGILANCIA DE 
LOS ESPACIOS MARÍTIMOS NACIONALES”
La Prefectura Ushuaia e Islas del Atlántico Sur a cargo del prefecto Mayor, Cristian Sarasua, organizó la jornada sobre “control y 
vigilancia de los espacios marítimos nacionales” brindada por el Prefecto de Zona Mar Argentino Sur, prefecto Mayor, Néstor Alberto 
Kiferling. La actividad se realizó en el salón de audiencias “Elena Rubio de Mingorance” del Superior Tribunal de Justicia (STJ) de 
ciudad capital.

fortalezas tecnológicas”, marcó el li-
cenciado Kiferling.

Por su parte, la máxima autoridad 
de la fuerza en la capital provincial, 
Prefecto Mayor Sarasua, agradeció 
especialmente la presencia del jefe 
regional: “luego de escuchar la ex-
posición de Kiferling nos retiramos 
sabiendo un poco más sobre las ta-
reas que lleva adelante la Prefectura. 
Exaltamos la pasión que le pone y el 
ímpetu que evidencia como docen-
te”, sostuvo. 

Al finalizar el encuentro, se acercó 
al recinto de audiencias el vicepre-
sidente del STJ, Dr. Ernesto Löffler 
quien entregó un reconocimiento a 
las autoridades de la Prefectura. “La 
Prefectura posee un rol importante 
en la Provincia, dado que tiene la res-
ponsabilidad de custodiar nuestras 
aguas y de ejercer el rol de policía”.

Siguió al reconocer que para el 
Superior Tribunal de Justicia es un 

honor colaborar con la fuerza, “esta 
es su casa”, insistió el Dr. Löffler al 
tiempo que sostuvo que “estamos to-
dos avanzado en la formación de la 
Provincia que queremos”.

Participaron del encuentro, inte-

LEGISLATURA 

grantes de las distintas fuerzas de segu-
ridad con asiento en la ciudad, funcio-
narios de la administración local y del 
gobierno provincial, como así también 
referentes de instituciones y asociacio-
nes vinculadas a la temática.
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En una acción solidaria de moto-
queros “Enfermeros de la ruta” junto a 
la iniciativa de “Kilómetros por Amor” 
realizarán este jueves una donación de 
camas ortopédicas y demás elementos 
para la Posta Sanitaria de Puerto Al-
manza.

Lali Lezcano y su pareja Daniel Ho-
racio Bravo vinieron desde Ezeiza para 
participar del Moto encuentros que se 
realiza en Ushuaia para luego hacer una 
importante donación de cama ortopé-
dica, silla de ruedas, andador, trípode, 
lo que dará el puntapié inicial para una 
Posta Sanitaria que sirva de primeros 
auxilios a vecinos y visitantes.

Enfermeros de las Rutas es un grupo 
de amigos de la profesión de enferme-
rías que ruedan por las rutas del mundo, 
con los mismos códigos que cualquier 
motociclista y prestando asistencia 
cuando se requiera, buscando encon-
trar buenos diálogos y experiencias de 
viajes y relacionados a su labor y poder 
disfrutar de alguna rodada juntos como 
familia motoquera y sanitaria.

Daniel es enfermero y hace 50 años 
que anda en moto y participa de los 
Motoencuentros de Ushuaia, mientras 
que Lali es policía y lleva adelante un 
movimiento solidario denominado Ki-

ACCIÓN SOLIDARIA DE MOTOQUEROS EN LA POSTA SANITARIA 
Una pareja viajó desde Ezeiza a Ushuaia para realizar una importante donación en Puerto Almanza. Van por rutas argentinas “llegando 
a donde nadie llega y donde realmente lo necesitan”.

DEPORTES
USHUAIA

lómetros por Amor, para llevar fraza-
das y otras cosas que puedan necesitar 
escuelas rurales o salas de primeros 
auxilios de puntos alejados de las ciu-
dades. Se trata de un grupo, no es una 
asociación, no acepta donaciones en 
dinero, sino elementos u objeto por 
ejemplo en este último operativo par-
ticipó la empresa de Logística Logan, 
quien donó el transporte para mo-
vilizar las donaciones. “Así llegamos 
donde nadie llega y donde realmen-
te necesitan”, expresó Lali a TIEMPO 
FUEGUINO.

Para Daniel esta acción es una vo-
cación servicio. “Yo soy enfermero, 
bombero voluntario y ya lo tengo in-
tegrado el ayudar a la gente. Entonces 
cada viaje tiene que tener un propósi-
to y eso es lo que nos da la satisfacción. 
Andamos en moto, pero no solamente 
es eso y quemar nafta, sino que tiene 
que ver en conocer la verdadera gente 
del interior de nuestro país y que ellos 
sepan que los motociclistas también 
son gente que ayuda, porque no es so-
lamente las películas que ven que son 
violentos o rebeldes”, dijo a Tiempo 
Fueguino. 

Por su parte, Lali, dijo que “vengo 
de una colonia donde había muy po-
cas familias. Cuando tenía 11 años, 
vino una joven doctora que se recibió 
en Mendoza y trajo a mi barrio, jugue-
tes, golosinas, cosa que jamás había-
mos. Y fue la semana que me marcó la 
vida. Yo andaba descalza en la helada 
y está nos llevó algo, un regalo tan lin-
do que fue una caricia al alma. A mí y 
a muchos nos dejó muy marcado eso, 
entonces hace 35 años que yo lo hago, 
primero en colectivo hacia Formosa 
llevaba cosas, siempre iba cargada, 

nunca me cobraron exceso de equipaje 
ni nada y después pude entrar a ingre-
sar a las filas policiales y lo seguí ha-
ciendo con más posibilidades porque 
ya tenía un sueldo este fijo. Entonces es 
lo mío, me siento útil y feliz cuando lo 
hago porque veo cómo reciben la gente 
del interior”.

También recordó que el personal 
policial también es un ser solidario. “Es-
tamos siempre para servir al resto, en 
defender, la vida de terceros o de uno. 
Pero también lo solidarios tenemos un 
corazón y lo sabemos utilizar bien”.

Así es que llegaron a Ushuaia, pri-
mero para participar en el tradicional 
motoencuentro y luego para llevar do-
naciones que por medio de contactos 
pudieron coordinar con el personal de 
la Posta Sanitaria. En este sentido, este 
operativo solidario se denominó Ber-
nardino Lezcano, quien fue en vida, el 
padre de Laly, que fallecio sin atencipon 
médica. “En memoria de él, lo haremos, 
esperamos encontrarnos con algo her-
moso”, expresó.

Daniel contó, además, que “hace 
50 años que ando en motos y siempre 
me encantó Ushuaia, la gente de acá es 
muy buena. Lo que hacemos debe ser 
un ejemplo de lo que puede hacer cada 
uno de los argentinos con sus pares, hay 
que demostrarnos lo que se puede ha-
cer. Entonces es un incentivo para ha-
cer y en los lugares que ellos quieran. Es 
ayudarnos y saludarlos entre todos”.

Para finalizar Lali agradeció a quie-
nes ayudaron con las donaciones y 
transporte bajo el lema “kilómetros por 
acción” que llegarán el próximo jueves, 
luego emprenderán su camino rutero 
continuando con su labor solidaria por 
Argentina.
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El fiscal del juicio por el crimen 
de Marianela Rago Zapata, la joven 
hallada asesinada de 23 puñaladas 
y degollada en su departamento del 
barrio porteño de Balvanera en junio 
de 2010, solicitó este lunes la pena 
de prisión perpetua para el único 
acusado del homicidio y que se dis-
ponga una custodia policial sobre 
el imputado, que llegó en libertad 
al debate, para garantizar que no 
se profugue y que esté presente en 
la lectura del veredicto, informaron 
fuentes judiciales.

El fiscal general Sandro Abraldes 
pidió en su alegato ante el Tribunal 
Oral en lo Criminal (TOC) 29 por-
teño, que Francisco Amador (36), 
expareja de Rago Zapata, sea con-
denado por el delito de “homicidio 
agravado por hacer sido cometido 
con ensañamiento y alevosía” y afir-
mó que la causa “se investigó sin 
perspectiva de género”, tras lo cual 
solicitó que, en caso de que sea una 
sentencia condenatoria, se le revo-
que su excarcelación y se disponga 
su prisión preventiva.

Al respecto, los jueces Hugo Na-
varro, Juan María Ramos Padilla y 
Rodolfo Goerner señalaron que lue-
go del alegato de la querella defini-
rán si hacen lugar al pedido realiza-
do por la fiscalía de juicio respecto 
a las medidas de seguridad sobre 
Amador.

Los argumentos del fiscal
“El plan desarrollado por Amador 

fue dirigido para provocar la muer-
te de Marianela Rago Zapata. Sor-
prendió a la víctima, se valió de su 
superioridad física, utilizó un cuchi-
llo mientras que la víctima se resis-
tió al ataque. La autopsia estableció 
que violencia ejercida por Amador 
fue causante de la muerte de Ma-
rianela”, sostuvo Abraldes luego de 
pedir la pena, ante el llanto de los 
familiares de la joven asesinada que 
se hallaban dentro de la sala de au-
diencias.

El fiscal enfatizó que el hecho 
“fue producido por un hombre con-
tra una mujer en un contexto de vio-
lencia de género”, lo que evidenció 
“un claro femicidio”, ya que para 
Amador, su expareja “era objeto de 
su pertenencia”.

La exposición del representante 
del Ministerio Público se extendió a 
lo largo de casi cinco horas y contó 
con imágenes y videos de la víctima 
que se proyectaron sobre una panta-
lla ubicada frente a los jueces.

“La fiscalía invita al tribunal a 
ponerse los anteojos de una pers-
pectiva de género. La persona que 
asesinó a Marianela dejó un mensa-
je. La primera parte de este mensaje 
está en el cuerpo de Marianela. Sin-
tió enojo, furia y celos; eso dicen las 

PIDEN PRISIÓN PERPETUA PARA EL ACUSADO DE 
ASESINAR A MARIANELA
Así lo solicitó el fiscal Sandro Abraldes en el juicio que se le sigue a Francisco Amador, expareja de Rago Zapata (19). El crimen ocurrió 
en 2010, cuando todavía no existía la figura de “femicidio”, por lo que la pena que la cabría sería de 8 a 25 años de prisión (homicidio 
simple).

23 puñaladas y el degüello que sufrió 
la víctima”, indicó Abraldes.

Luego, el fiscal trazó una línea 
de tiempo para explicar “el tiempo y 
entorno” de Amador, al hacer men-
ción a que el padre del acusado fue 
condenado por asesinar a goles a un 
hermano de Francisco, de apenas 20 
días de vida, un hecho que le causó 
un “psicotraumatismo” al imputado, 
según un informe psiquiátrico.

Abraldes sostuvo que Amador 
“fue criado en un entorno con varia-
das formas de violencia, tenía una 
vida vacía, sin proyectos”, que su in-
fancia formuló “una persona insegu-
ra desconfiada”, y afirmó que el im-
putado “vivía a través de Marianela y 
la tenía controlada”.

La primera parte de la exposición 
del fiscal fue seguida con atención 
por la familia de Rago Zapata, espe-
cialmente sus padres y hermanos, 
quienes no pudieron contener las 
lágrimas al escuchar el relato y ob-
servar las imágenes.

Ya en una segunda etapa, la fis-
calía antes de hacer referencia al día 
en que fue hallado el cuerpo de Ma-
rianela, mencionó una carta que la 
estudiante de periodismo le envió 
a Amador con el fin de terminar su 
relación.

“Ya no me gusta estar sintiéndo-
me rara, triste, La magia se acabó. 
No supiste cuidarme”, “creo que me 
dejaste una marca adentro, un gran 
rasguño, una sensación de vacío...”, 
y “lamento que no hayas podido 
sacar lo mejor que tenía de mí (…) 
Mi cabeza no soporta más, no sé si 
podrás entenderme”; fueron algu-
nas de las frases que resaltó el fiscal, 
que llegó a una conclusión de que la 
relación “estaba enmarcada por una 
situación de violencia”.

Según el fiscal, “Amador la inten-
tó ahorcar después de ese mail”, por 
lo que “Marianela fue a atenderse a 
una clínica diciendo que se había 
caído de la bañera”, situación que 
quedó registrada en el debate oral 
por la declaración de testigos.

El crimen

 Marianela fue asesinada el 27 de 
junio de 2010, degollada y con 23 
puñaladas en su departamento del 
barrio porteño de Balvanera.

La joven estudiante de Perio-
dismo fue hallada el 28 de junio de 
2010, cuando su hermano Matías fue 
a ver qué pasaba en el departamento 
7mo. “A” que la chica alquilaba en la 
calle Tucumán 2080.

La víctima yacía en el piso del 
living y, según la autopsia, murió 
degollada y con 23 puñaladas rea-
lizadas mediante una cuchilla, que 
desapareció del cajón de la cocina 
de la casa.

BUENOS AIRES

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LAS CARRERAS DE 
LA UNIVERSIDAD DE LA 
PATAGONIA AUSTRAL 

Las inscripciones serán desde el 
viernes 1° de diciembre hasta el 20 de 
diciembre inclusive. A raíz del Convenio 
que el Municipio de Río grande man-
tiene con la Universidad de la Patago-
nia Austral (UNPA), se pueden cursar 
a distancia las siguientes carreras: Tec-
nicaturas Universitarias en Turismo y 
Recursos Naturales Renovables; y las Li-
cenciaturas en Turismo y Trabajo Social.

El Municipio informa a la comuni-
dad que este viernes 1° de diciembre 
abren las inscripciones para el Ciclo 
Lectivo 2024 de la Universidad Nacional 
de la Patagonia Austral. Las mismas se 
extenderán hasta el 20 de diciembre, in-
clusive.

Se trata de las carreras: Tecnicatu-
ra Universitaria en Recursos Naturales 
Renovables con orientación en Produc-
ción Agropecuaria, Tecnicatura Univer-

sitaria en Turismo; Licenciatura en Turis-
mo y Licenciatura en Trabajo Social.

Las tecnicaturas tienen una duración 
de 3 años, mientras que las licenciaturas 
tienen una extensión de 5 años. Las cur-
sadas se dictan a distancia, con instan-
cias presenciales gracias al convenio fir-
mado entre el Municipio de Río Grande y 
la Universidad Nacional de la Patagonia 
Austral (UNPA).

Cabe destacar que cumplido dicho 
plazo de inscripción, las mismas reabri-
rán a partir del 6 de febrero hasta el 1° de 
marzo del 2024.

Quienes requieran mayor informa-
ción, deben acercarse a las oficinas de la 
Dirección General de Educación Popular 
en el CGP Padre Zink (Pellegrini 600), de 
lunes a viernes de 9 a 17 horas; o bien, 
pueden comunicarse al 436200 interno 
7046.

RÍO GRANDE
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“Nos va terrible, no solo por la baja 
de ventas, sino por la realidad, por el 
cambio de precio que tenemos, por el 
desconcierto que hay en la gente aho-
ra, en los comerciantes, tanto en los 
mayoristas, esta última suba de ali-
mentos que tuvimos, que en realidad 
algunos alimentos no subieron, pero 
son los alimentos menos buscados, 
como para que entiendan, qué sé yo, 
de 10 marcas de fideos uno sabe ele-
gir una o dos marcas que son las más 
buscadas, las otras son las que la gente 
consume menos”, dijo Schreiber, al ser 
consultado este lunes por Aire Libre 
FM.

Agregó que “te encontrás en rea-
lidad con los productos que se con-
sumen ya han aumentado bastante, 
así que ya venimos con caída de ven-
tas hace rato y ahora con esto se va a 
complicar. La gente que viene busca 
muchos precios, muchos precios. No-
sotros tenemos la tarea del almacenero 
que es conseguirle un buen producto 
al mejor precio, ¿no? Nosotros trata-
mos de conseguir algo que se pue-
da consumir y al mejor precio, pero 
no por eso le vamos a traer cualquier 
cosa, por más que sea barato, porque si 
no, tampoco nos conviene a nosotros, 

LA CRISIS, SEGÚN LOS ALMACENEROS 

va a comer a la noche”.
“Ya no es la compra esa que vos 

llevabas por dos o tres días, o la que 
vos llevabas inclusive para la semana, 
ya no, en muchos de los casos vemos 

clientes que están viniendo dos veces 
al día a comprar lo de la mañana, o sea, 
para hacer al mediodía y a comprar lo 
de la tarde para hacer a la noche”, con-
cluyó.

porque vos lo vas a consumir una sola 
vez y no lo vas a llevar más, y por más 
barato que sea, el producto no sirve”.

Y agregó: “vinimos constantemen-
te de un año terrible de aumentos se-
manales constantemente, donde iba 
a reponer mercadería y había un au-
mento de vuelta, así que fue constan-
te este año. Por ejemplo, hablábamos 
con otros comerciantes y dicen que 
ellos están haciendo lo que es la ven-
ta. Antes hacían la venta a los vecinos 
para la semana, ahora prácticamente 
la están haciendo a diario y en algunas 
cosas, unas cosas que se consiguen los 
clientes, lo que es en supermercados y 
otras en el comercio.”

Según el almacenero, “ahora quie-
nes remarcaron realmente los precios 
fueron las grandes empresas, los gran-
des centros comerciales, que fueron 
los que remarcaron más productos. 
Nosotros tenemos, hasta que acomo-
demos todo el listado de vueltas va a 
estar, perdemos tiempo porque no 
tenemos el sistema como para apre-
tar un botón y que todo se haga auto-
mático, pero el tema es que la gente, 
lo que está comprando está viniendo 
a comprar lo que va a comer al medio-
día y después viene a comprar lo que 

USHUAIA
PROVINCIALES

“ESTAMOS HACIENDO LO POSIBLE 
PARA QUE EL AGUINALDO SE 
CUMPLA EN TIEMPO Y FORMA”

El ministro de Finanzas Públicas de 
Tierra del Fuego, Federico Zapata Gar-
cía, se refirió al reclamo que hicieron los 
gobernadores de la Patagonia por la re-
ducción de los recursos coparticipables 
y habló sobre el pago del aguinaldo en 
la provincia.

Zapata explicó que “el reclamo es 
por las medidas que tomó el Ministro de 
Economía de la Nación al eximir de los 
impuestos a las ganancias a los trabaja-
dores de la cuarta categoría. Principal-
mente con esa medida la masa coparti-
cipable se ve reducida y por el programa 
de compre sin IVA”.

“La semana pasada tuvimos la reu-
nión mensual con todos los Ministros 
de Economía de las provincias y el Pre-
sidente de la Nación, en dónde trabaja-
mos de qué forma se pueden garantizar 
los recursos coparticipables”, a lo que 
agregó “se planteó que sean parte de la 
masa coparticipable lo recaudado por el 
impuesto al país y los impuestos de dé-
bitos y créditos”, dijo el Ministro por FM 
Del Pueblo.

Y agregó: “El problema es que el pre-

sidente electo presentó un proyecto para 
derogar el impuesto de débitos y crédi-
tos. Seguramente en la reunión que ten-
drán todos los gobernadores con el Presi-
dente, van a terminar de considerar esas 
herramientas para compensar la caída 
de los recursos coparticipables”.

“La idea es buscar la alternativa más 
válida y presentar un proyecto de ley lo 
antes posible para tener esa salvaguar-
da”, indicó. Sobre el aguinaldo, precisó 
que “estamos haciendo lo posible para 
que se cumpla en tiempo y forma. De 
igual manera, tenemos que esperar al 
10 de diciembre y ver como transcurre el 
mes. Nosotros estamos trabajando para 
garantizarlo en término”.

Finalmente, valoró: “Son muchas es-
peculaciones que hay sobre la economía, 
pero tenemos que esperar la asunción 
del presidente electo y sus funcionarios 
para tener más certezas. Además, se 
tiene que ver cuándo y cómo se trata el 
presupuesto nacional y a partir de ahí, 
vamos a tener una guía en que es lo que 
va a suceder en nuestra economía pro-
vincial”.

RÍO GRANDE

El referente del sector almacenero de Río Grande, Luis Schreiber, explicó la difícil situación por la que atraviesa el sector, ante los 
constantes aumentos de precios.

FEDERICO ZAPATA GARCÍA
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USHUAIA (Por Lien Tapia).- Este 
domingo, desde las 15:30, Camione-
ros y Lasserre de Ushuaia disputarán 
la cuarta jornada del Torneo Regio-
nal Federal Amateur. El Flúo lidera 
el tridente de postulantes en la zona 
más austral del país mientras que el 
Camión capitalino está obligado a 
ganar si quiere clasificar a la siguien-
te etapa. 

La N°5 sigue rodando en el sintéti-
co del Gigante del Fin del Mundo, en 
esta ocasión para una nueva entrega 
del Federal Amateur. Arranca la se-
gunda vuelta  y los dos elencos de la 
capital se verán una vez más las caras 
siendo el último antecedente el 5-3 
que le dio a Lasserre la única victo-
ria por el momento de este Regional 
apretado por demás. 

Será acaso la última parada que 
al Camión de Ponce le permita ilu-

 “Se avecinan días de mucho tra-
bajo. Deseo que primen la cordura y 
los 40 años de democracia. Debemos 
acompañar la decisión de Tierra del 
Fuego y de la Argentina, que votó a 
Javier Milei. Pero de igual forma ten-
dremos que defender los derechos 
conquistados”, dijo Freites por Radio 
nacional Ushuaia.

En este sentido, consideró que “es 
una situación muy compleja. Trabaja-
remos entre todos. El compromiso es 
de la Provincia y con toda la Argentina. 
La sensación es de incertidumbre. To-
davía no sabemos quién va a presidir 
la Cámara Baja, por lo que no hay una 
transición”.

No obstante, celebró que “lo bue-
no y positivo es que no tienen mayoría 
propia. Somos 105 diputados de Unión 
por la Patria. Hay un número de Jun-
tos por el Cambio, que tiene muchos 
diputados del radicalismo y veremos 
qué rol desempeñarán en este período. 
Me encontrarán en esa tarea, como al 
resto de los diputados de Unión por la 
Patria”.

Por otro lado, advirtió que “la pa-
ralización de la obra pública fue un 

PARA FREITES, LA DEFENSA DE LAS PROVINCIAS Y SUS 
RECURSOS “SERÁ ALGO CLAVE”

Macri. Ganó La Libertad Avanza, pero 
quienes tienen la responsabilidad de 
las primeras carteras vinculadas a la 
economía, son quienes ya tuvieron 
esta experiencia”.

“La eliminación de los aranceles 
de importación y libre competencia, 
es algo que ya ocasionó muchísimas 
pérdidas de puestos de trabajo. Este 
será el resultado que tendremos en la 
provincia. En ese período alcanzamos 
un 13% de desempleo”.

Freites expuso que “pese a todo el 
problema que existe, que es real, la 
tasa de desempleo es del 3,4%. Estos 
números son importantes. En el 2019 
terminamos el período con esta rece-
ta. Con la libre competencia y la para-
lización de la obra pública. Somos una 
de las provincias que no recibimos ni 
una obra”.

También reconoció que, el de las 
elecciones, “fue un resultado que no 
esperaba. En lo personal creía que 
íbamos a ganar. El pueblo argentino se 
expresó a favor de la propuesta de La 
Libertad Avanza. Me parece que esto 
tiene que ver con el enojo y la decep-
ción de la gente”.

Finalmente, manifestó: “Votaron un 
gobierno que no estuvo cerca de la ex-
pectativas que se tenían. Hoy tenemos 
a Javier Milei como presidente electo. 
Llegó diciendo lo que iba a hacer y hoy 
nadie puede sorprenderse por sus me-
didas”.

“Sabemos cuáles son las conse-
cuencias que tendrán estas medidas 
en nuestra provincia, en caso de con-
cretarse. Asumiremos el próximo 7 de 
diciembre y ya se escuchó esto de que 
enviarán un paquete de leyes”, cerró.

anuncio que hizo y mantuvo. Muchos 
le preguntaron y él manifiesta que no 
hay dinero y hay que llegar al equili-
brio fiscal. Este es un tema que afecta 
muchísimo a todo el país, Argentina y 
las intendencias”.

“Esto implica una paralización de 
la economía. Se dejan de comprar los 
elementos en las ciudades, porque 
los trabajadores de la construcción se 
quedan sin empleo. Hoy lo hablé tem-
prano con el Gobernador y con Walter 
(Vuoto). Es un tema que tendremos 
que atender”, siguió.

Además, Freites señaló que esto 
“significa menos cloacas y viviendas. 
Muchos se quedaron con que se redu-
cía la casta y sus beneficios. Acá pegan 
fuerte en los barrios, que no tendrán 
pavimentación, cloaca y agua. El cre-
cimiento de Tolhuin es un ejemplo 
claro. Será una discusión que tendre-
mos que dar. Veremos de qué forma 
ayudaremos a este futuro que viene, 
irremediablemente”.

En cuanto a la eliminación de los 
impuestos a las importaciones, la di-
putada recordó que “ya vivimos esta 
medida, que llevó adelante Mauricio 

NUEVO GOBIERNO

La diputada electa por Unión por la Patria, Andrea Freites, habló sobre el resultado de las elecciones en las que Javier Milei fue electo 
presidente y anticipó cómo será el trabajo legislativo para los próximos 4 años.



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Noviembre de 202316 | 

“La verdad fue una reunión áspera, 
nos dijimos todo lo que teníamos que 
decirnos sobre los reclamos de nues-
tro aumento, este 10% al básico más 
la situación de nuestra obra social y la 
posibilidad de discutir lo sectorial, por 
compañeros que viven haciendo guar-
dias y que las mismas no avanzan o no 
están aferradas a una categoría, para 
que cada vez que haya aumento, im-
pacte en las horas guardia”, dijo Córdo-
ba por FM Aire Libre.

Y agregó: “el pedido que hacíamos 
sobre la plata del presentismo no les 
sirve a los compañeros. El otro proble-
ma es que no tenemos convenio colec-
tivo de trabajo, no hay carrera admi-
nistrativa como corresponde y el dedo 
sigue siendo el poderoso”.

El dirigente sindical comentó que 
“terminamos hablando bien, en buen 
término y debemos rever esta suma 
que va al presentismo, ponerlo en otro 
ítem”.

Respecto al levantamiento del acam-
pe frente a Casa de Gobierno, Córdoba 
expresó: “Los compañeros no se fueron 

ATE LEVANTÓ LA CARPA FRENTE A CASA DE GOBIERNO
El gremio de los trabajadores del Estado tuvo un encuentro con el gobernador Gustavo Melella. “Nos dijimos todo lo que teníamos 
que decirnos y luego, en buenos términos. Hablamos sobre el aumento y las preocupaciones de los compañeros”, dijo Carlos 
Córdoba, Secretario General de ATE provincial.

GREMIALES

muy contentos, uno de gesto y mu-
chos compañeros también estaban 
cansados, la idea es retomar con fuer-

za la discusión a la vuelta a la provincia 
del gobernador luego de la reunión con 
el presidente”.

USHUAIA
PROVINCIALES

CONDENARON A VELOCHE A 18 AÑOS 
DE PRISIÓN POR ABUSAR DE UNA 
MENOR

Damián Jainén Veloche, de 35 años, 
fue condenado este lunes a una pena 
de 18 años prisión, por abuso sexual 
reiterado y corrupción de menores. El 
Tribunal también dispuso que se imple-
mente un dispositivo de orientación y 
contención para la víctima.

El Tribunal de Juicio en lo Criminal 
del Distrito Judicial Norte, condenó a 
Veloche acusado del delito de abuso 
sexual con acceso carnal gravemente 
ultrajante, reiterado y corrupción de 
menores a cumplir una pena de 18 años 
de prisión.

El inculpado, que llegó al debate oral 

RÍO GRANDE

con prisión preventiva estaba imputa-
do de abuso sexual, en perjuicio de una 
niña, cometido en reiteradas oportuni-
dades entre los años 2015 y 2022.

El Tribunal fue presidido por la Dra. 
Verónica Marchisio, junto a los Dres. 
Eduardo López y Juan José Varela.

El Ministerio Público Fiscal, repre-
sentado por la Dra. Mónica Macri había 
solicitado durante los alegatos, una pena 
de 20 años de prisión.

Los fundamentos de la sentencia se 
darán a conocer el próximo 12 de di-
ciembre a las 13 horas.
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El politólogo Andrés Malamud y el 
economista Ricardo Delgado, dos de 
los expertos más reconocidos del país, 
realizarán un conversatorio organizado 
por Fundación FINNOVA para analizar 
las claves políticas y económicas de la 
Argentina que viene. Dada la gran can-
tidad de inscriptos, el evento se realiza-
rá en el Hotel Arakur. 

Debido a la gran demanda para 
asistir a la charla de Andrés Malamud y 
Ricardo Delgado, desde FINNOVA deci-
dieron modificar el lugar de la actividad 
para que todos los interesados puedan 
participar. 

El encuentro será el 6 de diciembre 
a las 18:30 en el Hotel Arakur de Us-
huaia, donde el politólogo Andrés Ma-
lamud y el economista Ricardo Delgado 
analizarán el futuro de Argentina en la 
compleja actualidad tras el proceso de 
elecciones y la próxima asunción del 
presidente electo, en un contexto de 
cambios y desafíos.

En el evento expondrá Malamud, 
reconocido por su análisis en política 
internacional y procesos de integración 
regional. El politólogo se recibió con 
honores en la carrera de Ciencias Polí-
ticas, en la Universidad de Buenos Aires 
(UBA) y tiene un doctorado en Ciencias 
Sociales y Políticas en el Instituto Uni-
versitario Europeo (Florencia). Vive en 
Portugal, en donde trabaja como inves-
tigador de la Universidad de Lisboa.

MALAMUD Y DELGADO DEBATEN “LA 
ARGENTINA QUE VIENE”
En un momento clave para el país, FINNOVA organiza un debate único: los reconocidos expertos Andrés Malamud y Ricardo 
Delgado, analizarán la Argentina actual y futura desde Ushuaia. El 6 de diciembre a las 18:30 en el Hotel Arakur. Entradas gratuitas 
con inscripción online.

Tras las elecciones, Malamud ha 
analizado los resultados, para entender 
el proceso político y social que llevó al 
actual presidente electo Javier Milei a 
ganar con el 55% de los votos. Entender 
esos procesos políticos, sociales y eco-
nómicos es fundamental para el futuro 
próximo del país.

Por su parte, Ricardo Delgado 
es economista, socio-presidente de 
Analytica, consultora de empresas y 
gobiernos; Consultor del Programa de 
las Naciones Unidas para el Desarrollo 
(PNUD), del Banco Mundial y el BID, 
autor en 2013 del libro: “La Herencia. 
30 años de economía política en demo-
cracia”. También fue subsecretario de 
Coordinación de la Obra Pública Fede-
ral. Con trayectoria como consultor de 
empresas y de gobierno, analiza las va-
riables económicas como la inflación y 
el ritmo que se espera a futuro.

Ambos especialistas ofrecerán pers-
pectivas únicas sobre el presente y fu-
turo de Argentina, generando que los 
asistentes tengan información actua-
lizada que permita hacer un análisis 
sobre la realidad del país y de Tierra del 
Fuego.

La entrada es gratuita con cupo li-
mitado. Para inscribirse, los interesados 
deben ingresar sus datos en el formula-
rio de Google Forms proporcionado en 
el enlace a continuación.

Link de preinscripción:

USHUAIA

https://docs.google.com/for-
ms/d/e/1FAIpQLScI_14FWQmmaq-

dkOn4n-CYhKmO3p9TV8WQZXa-
TV6n6dpuW1Ig/viewform

El candidato a presidente se refirió 
al cambio de día de las elecciones y re-
veló el trasfondo de la decisión en una 
entrevista con Jorge Rial. Además, la 
intención privatizadora de la oposición 
xeneize.

Juan Román Riquelme retomó la 
palabra este lunes en la antesala de las 
elecciones de Boca, donde es candi-
dato presidencial, y se refirió al irregu-
lar cambio de día de los comicios, que 
pasaron del sábado al domingo 3 tras 
una disposición judicial. A su vez, habló 
de los intereses extranjeros detrás del 
avance privatizador, de sus últimos en-
cuentros con Mauricio Macri -candida-
to a vice por la oposición-, La Bombo-
nera y su relación con Carlos Bianchi.

“Cuando digo que lo más sagrado 
es el hincha y lo están lastimando cada 
día, es porque nosotros teníamos las 
elecciones el sábado 2. Nosotros que-
ríamos votar ese día porque tenemos la 
suerte que viene gente de Mar del Plata, 
de Rosario, de Santa Fe, de Tucumán, 
del sur del país, de Jujuy, de Catamar-
ca... Y nosotros tenemos que pensar 
que esa gente tiene que hacer 10, 15, 20 
horas de micro para venir a disfrutar de 
su fiesta, porque ellos son los verdade-

“LA OPOSICIÓN SE PASÓ DE LA LÍNEA, TAN SUCIO NO SE PUEDE SER”
ros dueños. Y después volver 10, 15, 20 
horas otra vez en micro para su casa, 
para el domingo poder descansar y el 
lunes trabajar. Y ellos, lo único que es-
tán intentando es que el hincha no ven-
ga a votar”, explicó el actual vicepresi-
dente, antes de relatar el trasfondo de la 
denuncia que originó el cambio de día.

“Llamaron por teléfono, como se 
hace todo últimamente estos 30, 60 
días. Llamó por teléfono un anónimo, 
denunciando que se sentía discrimina-
do, cosa que jamás haríamos. Nombra-
ron a ocho personas y, de las ocho, seis 
se enteraron por los medios que usaron 
su nombre. Y esos seis se presentaron al 
club y gracias a dios lo tenemos ante es-
cribano público, con sus declaraciones 
y sus firmas, que les usaron sus nom-
bres. Yo fui hasta séptimo grado, por 
ahí soy bruto, pero creo que lo lógico 
es que quien haya hecho esa denuncia 
vaya preso. El juez también hizo mal su 
trabajo porque cuando vos recibís una 
denuncia, creo que primero tenés que 
investigar, antes de dar una sentencia”, 
acusó Román en una entrevista televi-
siva con Jorge Rial.

“Ya pasaron la línea, tan sucio no se 
puede ser”

RIQUELME VS MACRI

“El caso de mi hermano fue igual, 
por una llamada por teléfono -conti-
nuó el candidato-. Y da la casualidad 
que la denuncia de mi hermano con 
la denuncia de la colectividad para 
cambiar la fecha de las elecciones la 
firmó el mismo juez suplente o como 
se llama”, dijo el exenganche sin poder 
evitar las risas. “Me divierte, qué que-
rés que te diga. Porque algún argentino 
por fin se dará cuenta de lo que esta-
mos viviendo. Es demasiado claro”.

“Yo pensé que esto no pasaba, que 
pasaba en la tele o cuando miro las se-

ries. Hay unas elecciones y las tenemos 
que cuidar entre todos los hinchas. Esto 
es como el deporte, hay que competir, el 
domingo tenemos que competir y lo que 
sí le pido a la oposición es que terminen 
con tanta suciedad y ayuden para que 
nuestros hinchas vayan el domingo para 
vivir una fiesta, como tiene que ser cada 
cuatro años. Me parece que ya pasaron 
la línea, ya está, tan sucio no se puede 
ser en una competencia, por llamarla 
de alguna manera”, bregó Riquelme, en 
referencia a la fórmula compuesta por 
Andrés Ibarra y Mauricio Macri.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CÓMO ES EL PLAN ECONÓMICO DE JAVIER MILEI: DÓLAR, 
LELIQS Y PARIDAD CAMBIARIA

ECONOMÍA

El presidente electo anunció que el 
11 de diciembre enviará al Congreso sus 
leyes de reforma del Estado, de las que 
no dio grandes precisiones. “No vamos 
a invertir”, ratificó sobre la obra pública 
y dijo que la única cartera que tendrá 
presupuesto ilimitado es el Ministerio 
de Capital Humano, a cargo de Sandra 
Petovello.

Tras una primera semana convul-
sionada por versiones y cambios en el 
futuro Gabinete nacional, Javier Milei 
confirmó el rumbo económico de ajuste 
fiscal y también de toma de más deuda 
al celebrar la “muñeca financiera exper-
ta” de Luis “Toto” Caputo, exministro de 
Finanzas de la gestión de Mauricio Ma-
cri, quien  se subió anoche al avión que 
llevó al presidente electo y su círculo 
más íntimo de gira por Estados Unidos.

“Vamos a poner patas arriba la orga-
nización económica”, prometió el ultra-
derechista y reconoció que se necesitará 
“contención social” porque “no sabe-
mos cuánto tiempo va a durar la transi-
ción hasta estabilizar la economía”. 

Milei habló, en otra entrevista con 
LN+, antes de subirse al avión rumbo a 
Estados Unidos y adelantó que enviará 
un paquete de leyes de reforma del Es-
tado el 11 de diciembre. Las loas a la do-
larización y el cierre del Banco Central 
quedaron a un costado y el presidente 
electo volvió a poner en el centro la idea 
de “desarmar la bola de Leliqs para evi-
tar la hiperinflación”. 

Ajuste y billetera social
El ajuste estará guionado por “un pa-

quete de leyes para la reforma del Esta-
do” anticipó Milei y dijo que lo enviará 

al Congreso el 11 de diciembre, o sea, un 
día después de asumir la Presidencia. Se-
ría esperable que describa las reformas 
en su discurso de asunción el próximo 
domingo 10. “Nosotros no vamos a espe-
rar a marzo. Vamos a llamar a (sesiones) 
extraordinarias. Es urgente, no lo pode-
mos hacer en marzo. Es necesario resol-
verlo cuanto antes”, difundió a través de 
LN+.

“Poner en orden las cuentas públicas, 
resolver el problema de las leliqs, abrir 
el cepo y llegar a la paridad”, trazó Mi-
lei el camino de sus primeros meses de 
gobierno y repitió que ningún ministerio 
“va a poder gastar un mango de más por-
que le corto la mano”, pero anticipó que 
la “única cartera” que tendrá presupues-
to ilimitado es el ministerio de Capital 
Humano, a cargo de la futura ministra 
Sandra Petovello.

“La única billetera que está abierta 
es la de Petovello, porque es la ministra 
de Capital Humano. No sabemos cuán-
to tiempo va a durar la transición hasta 
estabilizar la economía, necesitás con-
tención social”, reconoció Milei sobre 
las consecuencias sociales que tendrá su 
plan de ajuste y endeudamiento.

Sobre la situación de la obra pública, 
que en entrevistas anteriores indicó que 
se iba a cortar ni bien asuma, afirmó: 
“Lo que manda es la caja. Entre comer 
y pintar la casa, mientras no comamos, 
no pintamos la casa. No vamos a inver-
tir”. El presidente electo insistió que “no 
es negociable el resultado fiscal”, uno de 
los principales pedido del FMI para esta-
bilizar la economía de una forma que le 
permita cobrar su deuda. 

De acuerdo al pensamiento ortodoxo 
que comparten Milei y Caputo, las Leli-
qs y los intereses devengados, que tie-
nen esas letras en manos de los bancos, 
genera una expectativa de emisión mo-
netaria que motoriza la inflación. Como 
adelantó PáginaI12, el plan que Caputo 
le presentó a Milei es solucionarlo con 
más toma de deuda en dólares. “No hay 
mayor experto financiero en Argentina 
que Luis ‘Toto’ Caputo. Es el ideal para 
desarmar ese problema”, sostuvo el pre-
sidente electo. 

Caputo comenzó a preparar el te-
rreno el viernes pasado en una reunión 
reservada con banqueros en el predio 
de la Sociedad Rural. Milei lo celebró en 
su entrevista con LN+: “El otro día tuvo 
una reunión con banqueros y salieron 
todos contentos. Es un excelente prin-
cipio de solución”, marcó sobre Caputo, 
a quien aún no confirmó como ministro 
de Economía al decir que su lugar “se va 
a definir conforme se acomode el orga-
nigrama”. Las opciones presentadas por 
el hombre del “bono a 100 años” son un 
esquema de canje de Leliq por bonos 
del Tesoro --que podría implicar emitir 
deuda que tenga como garantía activos 
públicos como YPF o el Fondo de Garan-
tías de la Anses-- y la toma de deuda de 
fondos de inversión o bancos del exte-
rior por hasta 20 mil millones, la mitad 
de lo que ya se le debe al FMI, gracias al 
acuerdo hecho por los propios exfuncio-
narios macristas.

En paralelo, Milei le confirmó a Ma-
jul que se impondrá un duro ajuste fis-
cal: “El ajuste hay que hacerlo. El tema 
es si lo hacemos de manera desordena-

da, con cosas dantescas y que tardaremos 
mucho tiempo en salir. O hacer un ajuste 
en orden, con la macroeconomía en or-
den. Va a haber cosas negativas, pero de 
manera transitoria”.

Los idas y vueltas en las negocaciones 
con el PRO para ordenar los nombra-
mientos del Gabinete de Milei resultaron 
una telenovela desordenada durante su 
primera semana con responsabilidades 
de gestión, pero para el mandatario elec-
to fue un confirmación de la sociedad 
construida para el balotaje: “Hay una muy 
buena posibilidad de integración de equi-
pos (...) Vimos que tenemos mucho en co-
mún y en el 90% de la agenda estamos de 
acuerdo”. 

A pesar de la clara mano del expresi-
dente Mauricio Macri, Milei sostuvo en 
la entrevista de anoche que a él no le “im-
pone nadie nada”. “Si hay un cuadro que 
me interesa, lo llamo yo”, se mostró como 
quien está a cargo del bastón de mando, y 
de la marcha atrás en su idea de ir en con-
tra de “la casta”.  

“Pasaron un montón de cosas, hay que 
adaptarse para no estrellarse contra la pa-
red”, explicó Milei sobre las idas y vueltas 
de nombramientos en su primera semana 
como presidente electo e incluso le tiró la 
responsabilidad a algunos de los nombres 
que parecían confirmados y terminaron 
siendo descartado como el caso de Emilio 
Ocampa frente al Banco Central. 

“En la propia dinámica hay jugadores 
que dicen ‘este partido no me interesa’ y 
hay gente que le genera miedo. Desde la 
tribuna se ve fácil, pero cuando hay que 
ponerse los botines se complica”, les cri-
ticó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

10ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

ONIKEN I
Tel: 504285
Pellegrini 104

RAPIFARMA
Tel: 432648

Soldado Aguila 2429 

Compra
$0,33102
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